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いつも同じ図に
なってしまう

図の作成に集中して
とても不思議な感覚

を味わいました。
本を読む時も、図の
頭の中に描くと理解

しやすいのでは
ないかと思った

今日、文→図ということをやってみて、意外と今まで
の勉強の中でもやってきたことだったような気がした。

実は図解って楽しいかも。

今日、文→図ということをやってみて、意外と今まで
の勉強の中でもやってきたことだったような気がした。

実は図解って楽しいかも。

久しぶりに手書きで図を描きました。
pptの便利さが身に沁みました。

私の頭の中の構造はpptの様式に
なっていました。

皆の発想力に衝撃を受けました。私には創造性がないと
しばしば感じているのですが、今回はそのことを痛感しました。

創造性を養うためにはどうすれば良いでしょうか？

文章を読む時に
線を引く箇所を
選ぶのが難しい
ほとんど線だらけ
になってしまった

花王の法務部長さんも書いておられましたが
図解には「ざっくり理解する」という言葉が

ぴったりだと思います。１年の時商法や民法
で習ったことが図でわかりやすくまとめられて
いて「あんなに苦労したのは何だったのだろう」
と思いました。今日他の人たちの図解を見て

「みんな自分のことをよく理解（整理）できている
なぁ」と感じました。みんなの図を見て少し自信

をなくしてしまいました。

文章が頭の中で整理されて図になることが
とても楽しくて充実感があった

人が書いた文章に対し、解説ないし
意見を言うのは難しい。同様に

人の書いた文章を図解するのは
難しい。

講義と実践のﾊﾞﾗﾝｽが
非常によかったです

単純な図解ほど
きちんとした理解が

必要だと思った

図解は文章の補助的なものです。
図解を否定しているわけでは
ありません。先生のｱﾌﾟﾛｰﾁの
仕方が御幣を生んでいます。
「図解」「図解」と言われると

洗脳されている気分になりますね

自分以外の人の図解を見て、１つのﾃｰﾏ
でもいろんなｱｲﾃﾞｱがあるんだと思った

前回の授業で作った
ものよりは、図解らしく

なった気がした。
でも、頭の中で

まとめながら構成を
考えていくことが

本当に難しかった。

文章を書くより図を描くほうが難しいと思う

法律・経営など、仕組みの難しいもの
は、図で説明してあると、情報を得よう
という意識がとても高まるのを感じた。

自分独特の図解で
しかも周りの人達にも
わかりやすい表現を

学んでいきたい

先生の大学の時のことも聞きたいです。
先生の本を読んでから、他の授業での文章を
図に表すようにしています。こうすると自分の
頭の中にきちんと入るので、時間はかかる
けど、有効な時間を過ごせたと思うので

良かったです。実践でも使えるようになりたい

図がだんだん理解
できてきたような気が

する。これからは
内容充実とともに

整理能力の速度を
あげていきたい

書いてあることを深く理解し、それを
順序立てて図で表していくことの

難しさがわかった。

私のはただの「お絵かき」です

今日の授業は
おもしろかった

矢印ばっかりで
何が何だか判らなく

なってしまった

文をまとめるのが下手なんですが
図でやってみたら理解しやすく

なった気がします。
よく文を読むようになったのかなぁ

自分を含めて皆集中
している気がした 図の不思議で面白いことは一人一人違うこと図の不思議で面白いことは一人一人違うこと

すらすら描ける日と
そうでない日が

あります。
どうしてでしょうか?

やはり図解だけで説明するの
には、限界があると思う。

図＋文章で初めてわかると思う

図解にするのが難しくなった

法律を図解するというのは
今までにあまりなくて

良いアイディアだと思った

図を描くことにより文章が理解できて
「こういうことなのか」と描きながら感動
しました。理解力がついてきたような

気がします。

自己紹介の図解が皆の前に出されてﾋﾞｯｸﾘ

ペンを走らせようとするとペンが動かなくなり
自分の考えが明確になっていないことを実感

図解について描かれた新聞を
探すのが難しくてｸﾞﾗﾌに近い

ものを切り抜かざる得なかった
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頭をフル回転しました。
物事の結論を考えて
図を描けるように努力

したいです。

社説・天声人語のような文も、簡単に図に直せるとは驚きでした。

法を図解にするとはすごいと思う。
今まで難しいｲﾒｰｼﾞしかなかった法律

が少し身近に感じるのでは？

新聞を読んでいて感じたのですが、新しい制度や
法律を図解しているものが多かったように思います。

図には思い切りが必要なのだ。

文を読んで、図を起こしてゆく過程で
「ｷｰﾜｰﾄﾞ」をさがすことが大事だと

感じました。

無駄のない図解を描く
のに苦労する。

時間を忘れて熱中してしまった

図を描きながら、自分でも
全体像が見えてきて理解が
深まったことに驚きました。

印をつけることでどこが
文章の要点なのかを

捉えながら読めた

他人が書いた文を図解する
時は､自分で書いた場合と
違って､文章の論理構成も
考えねばならないため、

難しかったです。

ｱﾝｹｰﾄが見にくい

どんどん練習する機会を持ちたい

どのように描けばわかり
やすく伝わるかを考えるの

が難しいです。

株式取引の図など見やすく
まとめてあった。法律を図に
すると、難しそうでも少しは
わかりやすくなると思った。
黙々と作業に集中できた。

前よりずいぶん早く描けるように
なってきました。図解の楽しさが
わかるようになったからだと思う

ＯＨＰで見た自己紹介の図が
見えなくて残念でした。

数名の自己紹介を見て、驚く
ばかりだった。今日見た全ての
図を超えるものを作れるように
なりたい。文章の要約は経験が

あるが図にまとめるのは
大変な作業だった。

完成までなかなか止められない
ような感じがしました

一つの課題に対しての
ﾚﾎﾟｰﾄが様々な考え方で
返ってくるのが面白い。
読書感想文を書くより、
よく考えるようになる。

先生が図解に目覚めた
きっかけを知りたくなりました

小中高時代で思い出すことに図を
使った物が多いというのは納得。
文章内容を全て図にしようとして

しまいｺﾞﾁｬｺﾞﾁｬしてしまった。
ｷｰﾜｰﾄﾞだけを書き出して
やらなくては、と思った。

私語を慎むことをまだ甘く
見ていた。この講義では
図解の技術や考え方だけ
でなく､講義に対する態度も
学ぶことができると思う。

様々な図解があってﾋﾞｯｸﾘしました｡
私は本屋によく行くのですが､最近
図解の本が増えてると思いました｡
これから本当に図解の時代なんで
すね。自分の図解を添削してもらい

何が足りないか知りたいです

図解取締役ｶﾞｲﾄﾞﾌﾞｯｸを見て、
図解のよさを痛感している

難しいけど、まだやれるという
気がする。よろしくお願いします｡

みんなの自己紹介は､それぞれ
の個性がでていて面白かった。
文章は誰でも書けるし特色が
ないが、図にはその人自身の
考えや性格がはっきりわかる

ものになると思う。難民のﾌﾟﾘﾝﾄ
で自分が引いた部分が左図の

ポイントと重なっていて
少し嬉しかった。

自分の図はまだまだわかりにくい
のだな…と悲しくなった

1つの図に対してディベートしてみる
のも面白いと思いました。

少しずつ図で表現する技術が
ついてきたようで楽しい

子供ﾆｭｰｽがわかりやすいのは
「図」を多用しているからだ!!と

思いました。図を描いていく手順
を教わったので、とても描き

やすかったです｡慣れてきました｡
HPの掲示板のお返事ありがとう
ございました。嬉しかったです。

今回のﾃｰﾏは今まで受験でやって
いた要約とは違うと感じた。

何度も図解を描いているうちに頭が
柔らかくなってきた気がする。
絵より図解に近づいてきた。

題材選びに失敗した。
もう少し内容の濃い

ものを選ぶべきだった｡

図におけるｾｵﾘｰは
あるのでしょうか ?

偽装難民についての図が
おかしいと思う。

難民＝排除すべきもの
という感じを受ける。
誤解を招く図では？

次回は興味の
ないものに
チャレンジ

してみたい。

この講義の醍醐味が
見えてきた気がする。
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複雑な関係をいかに簡単に
図で表すかの大切さを知った

今までとは違う思考を
持つことは大変重要で

あると実感した。
楽しく学習できました。

文章を図にすることが
できれば理解している

ということだし、
できなければ理解して

いないということだと思う

図にすると自分の考え
がまとまっていくように

感じた。連休中に
集めた図の様な明快な

ものは、なかなか
描けないと実感した。

毎日新聞の顔を隠す話を書いた
記事はナンセンスな人間だと思う。

少しずつ上手くなってきた

率直に楽しかった。
図解をいかにうまく

適用していくかという
技術を身に付けたい。

自分の表現能力に
ﾌﾟﾗｽになるように

したいです。
図を描いてから社説の

要点がわかった

いい図というのは、事細かに描いたもの
なのでしょうか？ｼﾝﾌﾟﾙでわかりやすい

ものの方が私はすきです。 時間が過ぎるのが早かった

文章は「表記」するだけなら簡単なのでは?

図を描くには、文章をしっかりと理解
することが大切だと思うので、読解力

も身に付けたい

ポっとﾃｰﾏを与えられて
図を描くのは楽しかった

新聞のちょっとした短い記事でも、図解して
みると意外に奥の深いものだなぁと思った。

文章を読む時にﾎﾟｲﾝﾄをつかむための
読み方はありますか？ｷｰﾜｰﾄﾞをさがすことで

図が描きやすくなり、
楽しくなってきた。

紹介された自己紹介の図解は、どれも
意識を引きつけるものであったと思うが

見やすいかどうかは微妙だった。
文章を図にすることは機械的な作業

だと思っていいのですか？

なかなかｲﾒｰｼﾞしたものが
描けず、だんだん意欲を
無くしていってしまった。

努力が足りないようです。

「それぞれの分野で図解を活用して
欲しい」と先生がおっしゃって

いましたが、「相互理解」が必要と
される今日、図解表現はその一端
を担う大切な手段だと思いました。

図に示すことで文が
わかりやすくなった

新聞をまとめるには
まとめやすい内容と
まとめにくい内容が

あると思った。
まとめやすい内容は

事実の記述で、
まとめにくい内容は
思ったことなどを
記述しているもの
だと思う。ﾀｲﾄﾙを
つけるのが意外に

難しかった。

短い文章はすでに文章が
厳選されているので
そこから更に重要な
部分を抜き出すのは

難しい。大切だと思って
線を引いても､あまり
重要でなかったり、
見落としていた。

なんとなく慣れてきた気がする

図にしてみると自分の興味のないことでも
少しわかってくるような気がした。

この時間は一週間のうち最も頭を
使う時間かもしれない…。

図を作成しようと思って
読み進めたら、理解

しやすかった。

毎日、新聞のｺﾗﾑを
読んで図にして

いたら、とても力に
なるなと思った

図解にすると本当に理解が深まった

自分から離れた題材に
なると理解度が減るので

難しくなると思った。

社説を図解することによって
普通に読むだけでは気付かない

ような所まで深く読み取れた

自己紹介の図解の映像が
光に反射したり､線が薄い
ことで見えにくかったです｡
図解は難しく、描いては
消すの繰り返しでした。

今日の課題は
今までで一番
難しかった

ｱﾝｹｰﾄを見ていて、
納得・共感できるもの
がいくつかあった。

今日は朝から数多く図解を
描いていたので､1日の始まりの

頭の体操になった。

図解によるｶｳﾝｾﾘﾝｸﾞをしてみても
１つの手法として面白いと思った

文章の要点からｷｰﾜｰﾄﾞを
探し出して、ｼﾞｬﾝﾙごとに
まとめて図にするという

やり方はなるほどと思った

文章を書きすぎると要点が
わからなくなり、少なすぎても

何が言いたいのか
わからなくなる。

ある程度満足のいく
図ができました。
だんだんﾚﾍﾞﾙｱｯﾌﾟ

しているように
思えます。

デ情

新聞のような
身近なものでも
図にできるんだ
と思いました。
重要なところに
線を引くのが
国語の授業の

ような感じ
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図解について少しわかった

図解は容易で伝わりやすい
けれど、文章が読めなけれ
ば図で表せないということ

です。今日の作業は
図を描き始めるまで時間が

かかりました。

今回は少し図の難しさを
感じた。図を描くには細微
な分析が必要だと感じた。

他にはどんなスキルが
あれば図解が使える様に

　　　　　　なりますか。

文章を読む際に、重要事項をﾁｪｯｸ
しながら読むことで、短時間で
しっかり理解できると思った。

図解を読む時のｺﾂを教えて欲しい｡
ただ何となく読むと､ｷｰﾜｰﾄﾞが中心
にまとまってるので、頭がｺﾞﾁｬｺﾞﾁｬ

してしまう感覚がした。

これからは要点を
ｽｯｷﾘとまとめたい｡

図解の難しさと同時に
楽しさがわかった｡

時間がたつのがすごく
早く感じた。ただ読む
時よりも、自分の頭の
中で整理されている分

理解しやすかった。

図解作業に没頭してしまった｡
自分で図を描いているうちに
記事の内容がより理解できる

ような気がした。

今日から本格的な図解に入って少し困惑
した。本当に文章を理解していないと

図解はできないなと感じた。

気分的に疲れている時など読む気になれないけど
図解にしてみれば「図」を描くことによって新聞の
記事の中でも、自然と目が行って注目できるし、

読んでみると結構面白い記事もあるので、図解は
新聞社の人も勉強するべきだと思った｡「図解新聞」
なんてあったあら最高に良いと思うんですけど…。

筋道立てて展開してある文章なら
いくらかやり易いけど、そうでない

ものは、どうやっていいのか
わからないものばかりだ。

しかも、やっぱり箇条書きに
なってしまう気が。

やっていると
自然と頭に
入ってくる

自己紹介の図を色々見て、それが
個性的でとても面白かった

図は文章では表すことのできない
関係や、縦・横への広がりを表現

できるのでわかりやすい。

“偽装難民”の図で、社説は
とても長くて理解するのに
難しいが、図にしただけで

こんなにわかりやすくなるの
だと感じた。

文章を読んでわかった気になっていたが、いざ図にしよう
とすると、自分の頭の中でポイントがうまくまとまっていない
ことがすごくよくわかった。図を描いていく過程で頭の中で

考えがまとまっていくのが実感できた。

「図解取締役ｶﾞｲﾄﾞﾌﾞｯｸ」を見て
図解に色がつくとパッと見て
よりわかりやすい気がした。

見た感じもｷﾚｲだった。

今日やった作業では「理解できる簡単さ」
を求めて頑張ってみました。さっぱりした
図を目指しているのですが、図で全てを
理解してもらわなくてはいけないですか?

伝えたいことを､誰にでも理解できるように
図にすることは大変でした。

文章を図で表すことの素晴らしさを知った
気がします。だって、自分の図と新聞の
記事を見比べると、私の描いた図の方が
とてもわかりやすいと感じたからです。 科履

図にすることはすごく難しい
けど､飽きることはなく夢中に

なってやっていたので、
すごく時間が短く感じた

デ情

今まで描いていたものは図では
なくｲﾗｽﾄであったと気付いて

ショックを受けた

今回はｲﾗｽﾄではなく「図」が描けた。
私の場合､考えてから描くより､先に描き

始めた方が､合っている気がする。

文章をきちんと理解していないと
きちんと図解にできないと感じた。

これからますます難しくなると
思うので、頑張りたい。

講義を重ねていくたび、吸収して
いるものが結構多いことを

毎回感じている。

高校時代、小論文の練習で
新聞の社説を100字以内に
要約してました。それより、
こうして図解にする方が
楽しいし、わかりやすいと

思います。
看護

自分で図を最初から
考えて描くのは難しい

図解の達人
になりたい

単語や物事の意味やそれぞれ
のつながりが次第に見えてくる

ことに気が付いた。


